



## **Neuigkeiten und Informationen aus der Wachtberger Flüchtlingsarbeit**

Liebe in der Wachtberger Flüchtlings- und Integrationsarbeit Engagierte und Interessierte,

Sommerferien – endlich... die Getreidefelder werden geerntet, die Schwalben und Mauersegler fliegen im Blau des Sommerhimmels – Zeit für kleine und große Reisen...

### **Angebote und Termine in den Sommerferien**

#### **1) SamstagsTreff unterwegs**

Und auch der **SamstagsTreff** ist wieder unterwegs. An drei Samstagen in den Sommerferien. Die erste Tour ging am 13.07.2024 von der Unterkunft in Berkum in Richtung Züllighoven, zum Hof von Familie Hochgürtel. Dort gab es viel zu sehen und zu entdecken: Ziegen, Schafe, verschiedene Apfelsorten und Säfte daraus. Ein großes Dankeschön an Dorothee Hochgürtel!!!

Diesen Samstag (27.07.2024) geht es dann von der Unterkunft in Villip (Am Campus 10) aus, auf Entdeckungstour durch Villip. Treffpunkt ist um 10 Uhr an der Unterkunft.

Und am Samstag, 10.08.2024, treffen wir uns um 11 Uhr an der Unterkunft am Gereonshof. Von da aus laufen wir zusammen nach Werthoven und werden dort am Pössemer Treff ein Picknick machen.

#### **2) MittwochsTreff**

Der **MittwochsTreff** macht Sommerpause und findet dann zum ersten Mal wieder am 04.09.2024 im katholischen Pfarrheim in Niederbachem statt.

#### **3) Sommerschule und Waldexkursionen**

In den Sommerferien gibt es für Kinder und Jugendliche eine **Sommerschule**. Montags und Dienstag immer für drei Stunden im Gereonshof. Ein großes Dankeschön an alle ehrenamtlich Engagierten, die dies so möglich machen!!! DANKE!

Und donnerstags in den Ferien geht es für Familien raus auf **Entdeckungstour in den Wald**. Treff ist immer an einer Unterkunft und von da aus geht es in den nahegelegenen Wald. In dieser Woche treffen wir uns um 14 Uhr an der Unterkunft in Villip (Am Campus 10). Ein großes Dankeschön an Claudia Schach, die diese Touren anbietet!!!

#### **4) Sprachcafé in Villip**

In der letzten Woche ist zum ersten Mal das „Sprachcafé“ in Villip gestartet. Und das mit sehr großem Erfolg.

Die Idee dahinter: Miteinander ins Gespräch kommen, Deutsch sprechen und Deutsch lernen, gemeinsam lachen und vor allem gemeinsam Freude haben...

**Das Sprachcafé findet donnerstags von 16-17.30 Uhr in der Unterkunft in Villip statt. Und wer jetzt Lust bekommen hat, mitzumachen, ist herzlich eingeladen!!!**

## **5) ZUGABE und Kleiderpavillon**

Ab August hat die **ZUGABE** neue Öffnungszeiten (siehe Informationen im Anhang).

Der **Kleiderpavillon** hat in den Sommerferien wie gewohnt auf: montags von 15-17 Uhr können Sachen abgegeben werden und donnerstags von 15-17 Uhr kann man all die schönen Dinge für kleines Geld erwerben...

## **6) Computerkurse und Ranzen**

In Zusammenarbeit mit der DIAKONIE konnten wir im Juli einen Computerkurs für Anfänger anbieten. An zwei Tagen lernten die Teilnehmenden Grundlagen zur Nutzung von Computern. Das werden wir sicherlich wiederholen...

In Zusammenarbeit mit der DIAKONIE konnten an geflüchtete Familien im Rahmen des Projektes „Robin Good“ Ranzen und Schulrucksäcke ausgegeben werden.

Unser großer Dank gilt der DIAKONIE für die gute Zusammenarbeit!!!

## **7) Verschönerung Außengelände in den Unterkünften**

Ein kleiner Ausflug in die Welt der Pflanzen und Blumen... Das Ziel war im Juli die Gärtnerei „Duas Wieler“ in Rolandswerth. Mit zwei Kleinbussen fuhren wir mit Bewohnerinnen der Unterkünfte dorthin und suchten gemeinsam Blumen und Stauden für die Außengelände der Unterkünfte aus. Ein Meer an Farben. Sie schmückten jetzt zum Beispiel den Eingangsbereich der Unterkunft in Villip.

DANKE an die Ehrenamtsbörse Wachtberg e.V., die dafür die finanziellen Mittel bereitstellte!!!

## **Aktuelles aus dem Rathaus und der AG Integration**

### **1) Aktuelle Zahlen**

Derzeit liegen wir bei einer Zuweisungsquote von 91,45 % und müssen derzeit noch 31 Personen nach dem Flüchtlingsaufnahmegesetz aufnehmen. Die Quote zur Aufnahme von Flüchtlingen mit Wohnsitzregelung (anerkannte Personen) liegt bei 71,14 %. Hier müssen wir noch 62 Personen aufnehmen.

In der vergangenen drei Monaten (Mai – Juli 2024) haben wir 17 Personen zugewiesen bekommen und untergebracht. Das entspricht 1,3 Personen pro Woche. Hiervon kamen 12 Personen aus Syrien und 5 Personen aus der Ukraine.

11 Personen fallen davon unter die FLÜAG-Quote und 6 Personen sind bereits anerkannt und fallen daher unter die Quote zur Aufnahme von Flüchtlingen mit Wohnsitzregelung.

In 2024 haben wir überwiegend Personen aus Syrien und aus der Ukraine zugewiesen bekommen. Insgesamt 51 Personen, davon 8 aus anderen Ländern (4 x Türkei, 1 x Pakistan, 1 x Georgien, 1 x Nigeria, 1 x Libanon), die anderen 43 Personen kamen aus Syrien oder der Ukraine.

In unseren großen Gemeinschaftsunterkünften haben wir folgende Bewohnerzahlen:

- Berkum (Alte Schule): 48 Personen (davon 3 Kinder)
- Gereonshof 1-3: 57 Personen (davon 18 Kinder)
- Fritzdorf (Raiffeisenstraße): 23 Personen
- Villip (Am Campus): 63 Personen (davon 9 Kinder)

## 2) AG Integration

Auf der Zielgeraden ist die Arbeit der Arbeitsgruppe „Integration“. In ihrem nächsten Treffen am 31.07.2024 wird der Entwurf für ein Integrationskonzept für die Gemeinde Wachtberg diskutiert und abgestimmt. Dieser wird dann dem Ausschuss für Generationen, Sport, Soziales und Kultur vorgelegt.

### **Traurige Mitteilung**

Klaus Schadow, der lange Zeit ehrenamtlich auch im Bereich der Flüchtlingsarbeit engagiert war, ist am 11.Juli plötzlich verstorben. Wir sind sehr traurig und sprechen seiner Familie unser tief empfundenes Beileid aus.

### **Sonstiges**

**Wir suchen Fahrräder in allen Größen, Farben und Formen...** Wer eins hat, was er uns spenden möchte, bitte rufen Sie uns an oder schicken Sie eine Mail! Wir freuen uns sehr! Die Fahrräder werden von unserem ehrenamtlichen Team um Martin Hagemann aufbereitet und dann an geflüchtete Menschen in Wachtberg weitergegeben.

### **und noch ein Tipp zum Schluss:**

Auf der Internetseite der Flüchtlingshilfe Wachtberg ([www.fluechtlingshilfe-wachtberg.de](http://www.fluechtlingshilfe-wachtberg.de)) finden Sie viele Informationen und auch eine Möbelbörse. Das heißt, wenn Sie Möbel oder ähnliches haben, was Sie gern geflüchteten Menschen spenden/schenken wollen, schicken Sie uns per Mail ein Foto mit einer kurzen Beschreibung und wir stellen dies dann auf unserer Internetseite ein.

Reinschauen lohnt sich!!!

Sollten Sie Fragen haben, Unterstützung oder Informationen benötigen, so melden Sie sich gern bei mir!

**Helfende Hände, offene Herzen und/oder kreative Köpfe sind herzlich willkommen...!**

**Wir freuen uns auf Sie und Dich!**

Wachtberg, 24.07.2024, Katja Ackermann (Ehrenamtskoordination Gemeinde Wachtberg)